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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico sábado de gloria” 

 “Debate serio con todos los candidatos” 

 “Turismo dejó a Hidalgo derrama de 350 mdp” 

 “Balnearios hidalguenses sufren desplome” 

 
“Candidata del PAN renuncia” 

 
“No se actualizó información” 

 
“No se actualizó información” 

 “Creció gasto en fiestas patrias” 

 “No se actualizó información” 

 
AMLO desestima cambio en PAN; no tiene levadura” 

 
“Saca EU ventaja en gas a México” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Comunidad transgénero se deslinda de Bayardo: La comunidad transgénero en Hidalgo se deslindó de la 
serie de declaraciones de la ex candidata a diputada federal, Diana Marroquín Bayardo en las que se hacía pasar por 
dirigente de este sector de la población en Hidalgo para posicionarse en la política nacional y ocupar una curul en el 
Congreso de la Unión. En conferencia de prensa, Karen Quintero, representante de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, 
Transgénero, Transexual, Travestí e Intersexual (LGBTTTI) en la entidad, leyó una carta en donde rechaza a Marroquín 
Bayardo por no ser activista de su movimiento, además de ser calificada como transfóbica porque en diversas ocasiones 
ha discriminado a este sector, a pesar de que la ex candidata a diputada por el distrito de Tulancingo es una mujer 
transgénero. “Por medio del presente, Transgénero Hidalgo, Frente Juvenil Pro Diversidad Sexual, grupos, asociaciones y 
colectivos a favor de la comunidad LGBTTTI de Hidalgo, queremos deslindarnos de la persona, actividades y 
declaraciones de la ex candidata a diputada federal por el distrito IV (por el PRD) Diana Marroquín, quien a diferentes 
medios de comunicación locales, estatales y nacionales, les ha afirmado ser la representante de la comunidad LGBTTTI 
de Hidalgo, lo cual nosotros rechazamos drástica y totalmente”, sostuvo la líder de este movimiento. En su desplegado, la 
comunidad LGBTTTI indica que en Hidalgo hay varios grupos que realizan durante todo el año diferentes eventos para 
promover, exigir y difundir la libertad, los derechos, la diversidad y la salud sexual, sin embargo a ninguno de estos 
grupos jamás se ha acercado Diana Marroquín para tratar de hacer activismo, ni fomentar los derechos humanos y 
sexuales de las personas. “Por este motivo nos extraña que se auto promueva como activista y como representante de la 
comunidad LGBTTTI en el estado de Hidalgo, con tal de posicionarse ante partidos políticos y ser promovida como 
candidata a diferentes puestos”, continúa la carta leída a los medios de comunicación. En el documento firmado por 
Karen Quintero y Alan Arriaga, titular del Frente Juvenil Pro Diversidad Sexual, se deja en claro que los grupos, 
asociaciones y colectivos en pro de la diversidad sexual, y la comunidad lésbico, gay, bisexual, transgénero, transexual, 
travestí e intersexual del estado, desconocieron a la ex candidata a diputada federal como vocera o intermediaria ante 
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partidos políticos, niveles de gobierno, empresas o sociedad civil. Hasta hace unos días, Diana Marroquín Bayardo, era 
una de las propuestas más fuertes para abanderar a la coalición de Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento 
Ciudadano) como candidata a legisladora federal por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, sin embargo su 
candidatura fue rechazada por los partidos de izquierda, lo que desencadenó una serie de reclamos y acusaciones de la 
que se consideraba una de las dos candidata transgénero en México. (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Dirigencia del PRI se reúne con candidatos: La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
exhortó a la militancia priista a trabajar intensamente para posicionar a sus candidatos a diputados federales Omar Fayad 
Meneses y David Penchyna Grub y ganar las elecciones federales del 1 de julio. El presidente del Comité Directivo Estatal 
del PRI, Ricardo Crespo Arroyo se reunió con candidatos a senadores Omar Fayad Meneses, David Penchyna Grub, así, 
como con la candidata por el Distrito IV, Emilse Miranda Munive y su suplente Rocío Ruiz de la Barrera. El dirigente del 
partido tricolor invitó a su militancia a trabajar intensamente “en unidad por el bien de los hidalguenses y alcanzar el 
triunfo en la próxima contienda electoral”. “No podemos ganar sin ustedes” fue de esta forma que comenzó su 
intervención, Emilse Miranda, en la reunión con la estructura de Tulancingo ante sus simpatizantes. Expresó que es 
bueno contar con el apoyo de los militantes porque “todos somos Hidalgo y todos somos PRI”. En el evento se presentó a 
Enrique Macedo, quien en su momento fue candidato a la diputación federal por el IV distrito con cabecera en 
Tulancingo, pero que fue bajado y sustituido por una mujer por órdenes de la dirigencia nacional del PRI para respetar la 
cuota de género. Munive Miranda, dijo que se verá una transformación en el distrito IV debido a la cercanía con Peña 
Nieto “con quien existe una buena identificación, lo que permitirá que al tocar la puerta se logren traer beneficios a la 
región y a todo el Estado”. “Por eso desde el Congreso Federal generaré las iniciativas que tengan que ver con este 
tema”, finalizó la priista. (redacción, página web) 

Milenio-Propone bajar el costo de la gasolina y diesel: De cara a las elecciones federales del 1 de julio, el 
candidato del PRI a diputado federal por el distrito V con cabecera en Tula de Allende, José Antonio Rojo, propuso bajar 
los costos de gasolina, diesel y energía eléctrica, como parte de su campaña política. El priista se reunión con 
transportistas del Sindicato de la Confederación de Trabajadores de México sección 32 de Atotonilco de Tula, donde dijo 
que legislará para que el costo de la gasolina, diesel y energía eléctrica “no lacere más el bolsillo de los mexicanos”. El 
aspirante tricolor manifestó que pondrá su experiencia legislativa para que desde la Cámara de Diputados se discuta y 
promueva una alternativa seria en materia de energéticos que beneficie al país; aunque reconoció que es un tema 
complicado hay que abordarlo sin prejuicios. “La Cámara de Diputados federal es la posición ideal para lograr mejoras en 
la economía nacional. Cuando el PRI dejó la presidencia se tenía un crecimiento 7 por ciento, pero hoy ese avance ha 
decaído”, refirió. Asimismo, José Antonio Rojo comprometió ser interlocutor ante las instancias de gobierno para que este 
sector de transportistas se vea beneficiado con apoyos que ayuden a su desarrollo familiar, económico y laboral. Además, 
reafirmó su “compromiso de mantener una cercanía con la ciudadanía, y fundamentalmente, de trabajar por la grandeza 
de este Distrito”. (redacción, página web) 
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Milenio-“Cadena perpetua para los políticos y ediles que roben”: En 2010, Xóchitl Gálvez Ruiz compitió por 
primera vez en una elección abierta a la ciudadanía hidalguense, donde representó a una coalición de partidos opositores 
al Revolucionario Institucional (PRI); dos años después tras perder los comicios a gobernador del estado, la originaria de 
Tepatepec contenderá para ser senadora de la República con la bandera del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista 
a MILENIO Hidalgo que dio en un recorrido por Santiago de Anaya, la también ex funcionaria federal detalló que sus 
principales propuestas son: la transparencia de recursos públicos, abrir la tecnología a todos los sectores del país, así 
como cadena perpetua a funcionarios públicos o políticos que cometan delitos o roben del erario. Con un despliegue 
austero en su campaña para las elecciones del 1 de julio, Gálvez Ruiz encabeza la primera fórmula del blanquiazul para el 
Senado de la República, con su acompañante en la segunda Fórmula, Daniel Ludlow Kuri. ¿Cuáles son las principales 
propuestas de Xóchitl Gálvez? De acuerdo a mi experiencia como funcionaria y lo que la gente me dice es que seguimos 
con un grave problema de rendición de cuentas, los alcaldes no rinden cuentas, los secretarios menos, no hay 
consecuencias de no rendir cuentas. Se hizo una Ley de transparencia a nivel federal, creo que es necesario revisar el 
tema del federalismo desde el punto de vista de rendición de cuentas. Iré al Senado a insistir en que tiene que haber 
penas muy severas al político que robe, estoy proponiendo cadena perpetua al que se robe el dinero público. Hay 
estados donde robar no es delito grave, o son penas tan irrisorias, porque aunque roben los alcaldes no están en la 
cárcel. Se calló el puente del Tephé, se volvió a construir y quién pagó la consecuencia del mal proyecto, nunca se supo 
que se ejerciera la fianza a la constructora que lo realizó. Este es un ejemplo del principal problema de nuestro país, que 
tiene que ver con la rendición de cuentas, obras de mala calidad, obras a costos excesivamente altos, los alcaldes 
encontraron la forma de financiarse con dinero de constructoras, ganando campañas entregando despensas y luego pues 
llegan a pagarles a las constructoras que los financiaron con obras. Se habla de que hay un desfalco en la Secretaría de 
Salud de Hidalgo hay un desfalco de 20 millones de pesos, bueno a la gente en lo que le repercute es que no hay 
medicinas en los centros de salud, que el dinero del seguro popular se utiliza para otra cosa y no para la gente. ¿Además 
de la transparencia, cuáles otras propuestas tienes para llegar al Senado? Mi segundo tema en el Senado tiene que ver 
con tecnología y educación; necesitamos que la educación en Hidalgo sea de mejor calidad, cientos de jóvenes son 
rechazados de las universidades públicas en Hidalgo, entonces hay que incrementar la oferta educativa pero también hay 
que invertir en tecnología para darle a Hidalgo un enfoque diferente. He propuesto la creación del Instituto de Energía 
Renovables, desde el Senado voy a impulsar que las energías renovables tengan más apoyos e incentivos fiscales; 
Hidalgo puede ser un estado que le apueste a la energía solar, a la energía eólica y la producción de biocombustibles, 
pero para eso necesitamos incentivar el impulso a la tecnología. Quiero que todos los jóvenes tengan, la gente dice que 
es una locura, lo que significa es que hay que crear la competencia en materia de telecomunicaciones, hay que trabajar 
con el tema de los monopolios y eso como senadora lo puedo hacer. Si hay mayor competencia podría haber servicios de 
Internet de hasta 100 pesos mensuales, me dicen que cómo van a comprar una blackberry, hay 80 millones de teléfonos 
celulares en el país de los cuales 20 millones son inteligentes, seguramente en Hidalgo debe haber unos 20 mil o hasta 
50 mil teléfonos inteligentes y con eso la gente puede comenzar a interactuar con el mundo de la tecnología. ¿En cuanto 
a las candidaturas ciudadanas, qué se podría hacer? El tercer tema es la participación ciudadana, soy candidata 
ciudadana que está abanderada por el PAN quiero un tema con las candidaturas independientes, como los referéndum, 
que los ciudadanos puedan quitar a un alcalde inepto, que ese alcalde inepto sepa que a la mitad de su mandato va a 
haber un referéndum público si sigue o no sigue el alcalde, y tiene que esforzarse por hacer un buen trabajo. Que los 
ciudadanos se puedan juntar y que cosas importantes para el país, las puedan proponer en las cámaras de Diputados y 
Senadores. ¿Qué pasó con el reto a debate a Omar Fayad, el candidato del PRI al Senado? Porque es muy fácil ir por la 
vida, volviendo a engañar a la gente, diciendo que va a hacer y a proponer, el señor (Omar Fayad) ya fue diputado dos 
veces, porque no hizo esa ley laboral para que las mujeres tengan un empleo, por qué no hizo cuando fue secretario de 
educación una mejora en el tema, y lo peor, la gente de la Huasteca se pregunta dónde están los 5 mil millones de pesos 
que mandó, la gente quiere saber en qué se gastaron. Podemos debatir en los medios, pero mejor vamos delante de la 
gente y que la gente nos juzgue y nos vea de frente, para mí ese es un debate democrático, más no ir a un set de 
televisión con preguntas a modo. Pero sé que no lo va a hacer, no va a querer el debate (Omar Fayad). Yo sí puedo decir 
qué hice en la Huasteca hace seis años en el gobierno de Vicente Fox. (Misael Zavala, página web) 

Criterio-Debate serio con todos los candidatos: El candidato a senador por el PRI, David Penchyna Grub, propuso 
que la autoridad electoral convoque a los candidatos a la Cámara alta de todos los partidos a un debate serio, de 
contraste de ideas y de cara a la ciudadanía. En entrevista con este diario, Penchyna afirmó que "en democracia 
compiten todas las expresiones. No concibo un debate serio sin todas las fórmulas que aspiran a representar a Hidalgo 
en el Senado. La gente sabe que tanto Omar Fayad como David Penchyna hemos dado siempre el debate para defender 
al estado y construir lo que verdaderamente preocupa a los ciudadanos: generar empleos, vivir más seguros y tener 
mejores servicios". A pregunta expresa sobre la mecánica para el debate entre candidatos, Penchyna aseguró que esta 
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misma semana solicitará de manera oficial a la autoridad electoral que organice, convoque y determine el formato, fecha 
y lugar para el debate entre los candidatos a senadores del PRI, el PRD-PT y Movimiento Ciudadano, el PAN, el Partido 
Verde y Nueva Alianza: "Los debates tienen una función en la democracia: que el ciudadano conozca y contraste 
propuestas y perfiles, para tomar la mejor decisión en las elecciones. Esa funcionalidad es la que separa los debates de 
las ocurrencias mediáticas. Por eso en el PRI proponemos un debate que le sirva a la sociedad, un debate en serio, sin 
distingos, donde todos los candidatos expongamos sin rodeos por qué y para qué queremos llegar al Senado. Cualquier 
otro esquema, implica frivolizar la democracia o no entenderla. No se trata de retos personales, sino de darle 
herramientas a los electores", puntualizó. Recién llegado de la Huasteca, David Penchyna agregó que el debate que 
formalmente solicitará organizar a la autoridad electoral no excluye más debates con los jóvenes, las universidades, las 
organizaciones no gubernamentales, los agricultores hidalguenses, los empresarios e inversionistas, agrupaciones de 
minorías, obreros, jefas de familia y sociedad civil: "la política no debe ser monopolio de los políticos. Hay que debatir 
entre candidatos, pero también hay que debatir con la sociedad, que es finalmente la que decidirá quién representa a 
Hidalgo", dijo. Penchyna se comprometió a hacer pública la solicitud para que las instituciones electorales respectivas 
organicen el debate entre las fórmulas senatoriales. (Manuel Baeza, página web) 

Síntesis-Candidata del PAN renuncia: De manera inesperada renunció la candidata del PAN a la Diputación Federal 
por el Distrito V con sede en Tula, Raquel Mendoza Rojas. La ahora ex candidata, desde su primera aparición frente a los 
medios de comunicación el pasado sábado 31 de marzo, reconoció no contar con experiencia política y ser una ciudadana 
interesada en mejorar la situación del distrito quinto. Aunque al ser cuestionada sobre sus propuestas de campaña, 
contesto titubeante, que éstas las integraría una vez que conociera las necesidades de los 10 municipios. Militantes de 
Acción Nacional, aseguraron que la candidata decidió renunciar ante la falta de apoyo económico del Sindicato de 
Trabajadores del Seguro Social, al cual ella pertenece, ya que labora como Trabajadora Social de la institución desde 
hace más de 20 años. Destacaron que la decisión se precipitó ante el nulo apoyo económico del Partido Acción Nacional, 
que pretendía manejar los recursos destinados a la candidatura a la diputación junto con los de los candidatos a 
senadores. El presidente del Comité Municipal, Miguel Ángel Martínez Román, vía telefónica confirmó a Síntesis la 
decisión de la ahora ex candidata, y destacó que desconoce las razones por las cuales tomo tal decisión. Aseguró que 
Raquel Mendoza se dirigió directamente con el Comité Directivo Estatal, y fue ante este organismo donde presentó su 
renuncia con carácter de irrevocable. El Presidente del Comité Municipal del PAN aseguró que sostendrán una reunión por 
la mañana de hoy lunes, en el comité estatal en la cual les darán a conocer las medidas que se tomarán ante la renuncia 
de la candidata. En la misma reunión se les dará a conocer el nombre de la nueva candidata. El Distrito Federal V integra 
a los municipios de Huichapan, Nopala, Chapantongo, Tepetitlán, Tezontepec de Aldama, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, 
Tepeji del Río, Tlaxcoapan y tiene como cabecera a Tula de Allende. (redacción, página web) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Turismo dejó a Hidalgo derrama de 350 mdp: En los días de asueto de Semana Santa un millón y medio 
de turistas de diversos estados de la República pisaron tierra hidalguense para pasar sus vacaciones, lo que dejó una 
derrama económica superior a los 350 millones de pesos, informó el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura en la 
entidad, Renato Olivares Chávez. Las cifras oficiales rebasan las expectativas durante la primera y parte de la segunda 
semana de descanso. “La idea fundamental es que todos los empresarios, hoteleros, restauranteros y sobre todo los 
balnearios que son los más concurridos, con la difusión desde 2011 y parte de 2012, se vea reflejado con el ingreso de 
visitantes al estado”, refirió. Sin duda que la derrama económica de esta semana es considerable, aunque es mucha 
gente la que visita las atracciones hidalguenses pero gastan mucho menos, “esperamos que la semana venga menos 
gente pero gasten un poco más”, dijo. Esto por propia voz y experiencia de los prestadores de servicios que se han 
encuestado en los últimos tres días en los diferentes corredores turísticos. Según Olivares Chávez, los turistas, 
principalmente del estado de México y Distrito Federal, abarrotaron municipios como Tezontepec de Aldama, Tula de 
Allende, Villa de Tezontepec, Ixmiquilpan, El Cardonal, Chilcuautla, Tepeji del Río, Tecozautla, Tepeapulco, Santiago de 
Anaya, entre otras localidades que concentran las principales atracciones de Hidalgo. Baja promoción Internacional 
Para el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, Hidalgo enfoca sus atracciones para incentivar el turismo que viene 
de estado de la República como Guanajuato, estado de México, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y la ciudad de México, por lo 
que se ha disminuido la promoción turística a nivel Internacional debido a cuestiones económicas y de logística. “Hoy 
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estamos reduciendo la participación de eventos Internacionales y nos estamos enfocando en el mercado del centro del 
país para que aumente el turismo nacional”, sostuvo. Para incentivar el turismo al interior de México, el gobierno estatal 
firmó en 2011 un convenio con otros estados de la República que consiste en el apoyo mutuo de la promoción turística. 
“Convenio con el Distrito Federal, además firmamos un convenio con Guanajuato, Tlaxcala, Puebla y Veracruz, para 
podernos ayudar entre todos en la promoción, difusión y por supuesto en la participación en escenarios de sus propias 
localidades, de tal forma que esto nos permita incrementar el turismo de los estados circunvecinos”, detalló Renato 
Olivares Chávez. En las ferias Internacionales se ha disminuido la participación de la promoción de los sitios hidalguenses 
desde 2011, año que comenzó la gestión del gobernador Francisco Olvera Ruiz. A pesar de que la Secretaría de Turismo 
federal invita a los estados a que participen en espectáculos y ferias en Estados Unidos, Asía, África, Europa y 
Latinoamérica, en 2011 Hidalgo solamente asistió a ferias en Los Ángeles y Las Vegas, en EU. En lo que va de 2012, el 
impulso al turismo hidalguense solamente se ha dado en la feria Internacional de España, y se planea la asistencia a una 
muestra gastronómica a los restaurantes más importantes de Nueva York. Es decir, la entidad únicamente participará en 
dos de los 50 eventos mundiales considerados como los más importantes en materia de turismo. “Por cuestiones 
económicas y de logística no se pueden asistir a todos, por eso este año estamos con la creatividad y la posibilidad de 
utilizar los recursos y hacerlos más eficientes y podemos asistir a ferias un poco más enfocadas a lo nuestro, como lo es 
la gastronomía”, justificó. (Misal Zavala, página web) 

Milenio-SCT indica mal estado en 20% de carreteras: La delegación de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) en la entidad, señaló que el 20 por ciento de la red carretera en Hidalgo está en malas condiciones. 
“En algunos casos es desde señalamientos, no es de la red carretera principal, no es de las arterías y de los ejes 
troncales, sino muchas veces son de carreteras o caminos que ya llegan a comunidades, necesitan un 
reencarpetamiento”, sostuvo. Indicó que el resto de la red, el 80 por ciento, está en un nivel aceptable y en buenas 
condiciones. Según la delegación federal las malas condiciones de las carreteras se ubican en mayor medida en las 
regiones afectadas por la tormenta tropical Arlene en el 2011. Ante ello, comentó que en estas partes afectadas se 
invertirá un recursos por mil 105 millones de pesos y otra cantidad similar, apuntó, por parte del gobierno del estado 
como parte de los recursos del Fonden. La SCT confió en que el 20 por ciento de las carreteras en mal estado de Hidalgo 
disminuya son los trabajos de reconstrucción del Fonden este año. “La red carretera una vez que se hayan ejercido estos 
recursos va a subir mucho, porque muchas de esas carreteras están afectadas”, acotó. Asimismo, la Secretaría comentó 
que una de las regiones que cuenta con carreteras en mal estado es la Huasteca específicamente en la carretera México-
Tampico. “Se está trabajando en las carreteras de la Huasteca, hay obras de reconstrucción”, dijo. De igual modo, la 
delegación recordó de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 se tienen para Hidalgo un 
recurso de mil 600 millones de pesos. “Faltan algunas obras que nos pase el registro el gobierno del estado, en la zona 
urbana de Pachuca, unos puentes cerca de la Plaza de Toros”, precisó. Para este año se desarrollarán 58 proyectos, siete 
de tipo federal y el resto estatales. (Alejandro Reyes, página) 
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El Independiente- Creció gasto en fiestas patrias: La noche del 15 de septiembre pasado, el gobierno de Hidalgo 
gastó más de 13 millones de pesos en la celebración del Grito de Independencia. Esto representó cuatro veces más de lo 
erogado un año antes en los festejos del Bicentenario.  En su primer año, la administración estatal contrató grupos 
artísticos locales y nacionales, pirotecnia y, por primera vez, un espectáculo multimedia de luz y sonido que hacia alusión 
a la riqueza histórica, cultural y natural de Hidalgo. De acuerdo con la solicitud de transparencia número 00012212, el 
Ejecutivo pagó 73 mil pesos a distintos grupos artísticos locales que se encargaron de abrir el programa esa noche en 
plaza Juárez. La parte cómica estuvo a cargo de Javier Carranza El Costeño, quien cobró 290 mil pesos por su 
espectáculo de casi una hora. Posteriormente arribó al escenario la cantante Jenny Rivera cuya participación costó al 
erario 4 millones 176 mil pesos. La celebración hidalguense del 201 aniversario del inicio de la Independencia contó con 
exhibición de pirotecnia que duró 15 minutos, esta muestra de luces multicolor costó 2 millones 87 mil 257 pesos. 
El mismo documento dado a conocer por el Ejecutivo a través de su Unidad de Transparencia, apunta que la estructura, 
iluminación y sonido del espectáculo multimedia representó un costo de 6 millones 8 mil 800 pesos. El reporte oficial 
agrega que el actor de televisión David Zepeda se embolsó 299 mil 280 pesos por conducir durante cuatro horas el 
programa artístico esa noche.  La fiesta mexicana organizada por el gobierno del estado tuvo un cerrojo con sabor 
tropical tras la presentación del Grupo Cañaveral, el cual tocó por casi dos horas a cambio de 464 mil pesos. 
En total la celebración del 15 de septiembre de 2011 representó para el estado un costo de 13 millones 398 mil 337 
pesos. Comparado con 2.5 millones para las fiestas patrias de 2010.Doloroso gasto comparativoDe acuerdo con un 
cálculo realizado por El Independiente de Hidalgo con base en información de distribuidores, esta cantidad serviría para 
comprar alrededor de 19 mil 167 inodoros económicos con su respectivo lavabo (a 699 pesos cada juego). 
Esa cantidad también permitiría adquirir 13 mil 398 pizarrones de gis (verdes) o de marcador (blancos) de 1.20 por 2.40 
metros (a mil pesos cada uno). Lo gastado por el gobierno del estado el 15 de septiembre pasado serviría para comprar 
33 mil 495 pupitres forrados de formaica (400 pesos cada uno) o alrededor de 17 mil 864 mesabancos (a 750 pesos cada 
uno).Con 33 mil 495 pupitres (que se utilizan de primero a tercero de primaria) podrían llenar mil 116 salones con 30 
alumnos cada uno. De igual manera, 17 mil 864 mesabancos podrían llenar 595 salones con 60 alumnos cada uno (un 
mesabanco es doble). Según cálculos del presupuesto asignado al Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) para 
este año, con el dinero que pagó el Ejecutivo a artistas la noche del 15 de septiembre se podrían construir 15 aulas. De 
acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Social con ese dinero podrían instalarse 2 mil 211 estufas ecológicas y 2 mil 451 
pisos firmes en comunidades de alta y muy alta marginación. (Gerardo Neria, página web) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información” 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderonistas van al auxilio de Vázquez Mota: Ni creelistas ni corderistas. En el reforzamiento de la 
estructura del staff de la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota se impondrá el sello del calderonismo Juan Molinar 
Horcasitas, Guillermo Anaya y Rafael Giménez son los panistas que se suman al primer círculo del cuarto de guerra de 
Josefina Vázquez Mota. Ayer, la aspirante presidencial y su equipo sostuvieron una reunión a puerta cerrada para afinar 
los últimos detalles que se darán a conocer en conferencia de prensa, este lunes a las 13 horas. Juan Molinar Horcasitas 
fue director del IMSS y secretario de Comunicaciones y Transportes; el senador Guillermo Anaya compitió por la 
gubernatura de Coahuila, que ganó el priista Rubén Moreira. Rafael Giménez es otro de los personajes que trabajaron 
para el sexenio de Calderón. Este panista fue coordinador de Opinión Pública de la Presidencia de la República hasta el 
sábado pasado. Con estos nombres que serán dados a conocer hoy al filo del mediodía, la campaña presidencial del PAN 
buscará enmendar los errores de organización y coordinación presentados en los primeros días de campaña. El nombre 
de Roberto Gil Zuarth se mantiene a la cabeza de la coordinación general de la campaña presidencial panista. A pesar del 
ingreso a su equipo de los personajes ligados al calderonismo, Vázquez Mota rechazó que desde la residencia oficial de 
Los Pinos se le quieran imponer nombres y cargos para la nueva conformación de su equipo de campaña. “A mí nadie me 
impone nada ni a nadie; estoy en completa libertad y con absoluta autonomía”, aseveró Vázquez Mota al ser entrevistada 
en las instalaciones del Instituto Electoral del DF, donde acompañó a Isabel Miranda de Wallace al registro de su 
candidatura para el Gobierno del Distrito Federal. La aspirante presidencial panista manifestó que aún se seguían 
barajando nombres de quiénes habrán de sumarse a su cuarto de guerra, así como está en revisión la estructura, la 
logística y su agenda de campaña. Vázquez Mota defendió el arranque de la sucesión presidencial en su cuartel de 
campaña: “No se trata de un arranque flojo, hemos tenido giras exitosas en Tapachula Chiapas, Ensenada, Puebla, y 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/55318-20120409-p3-n1
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otras regiones del país”. Sobre las versiones respecto de que el coordinador general de su campaña causaría baja, 
Vázquez Mota dijo: “Roberto Gil Zuarth está y seguirá trabajando incansablemente y con absoluto compromiso y 
voluntad”. BITÁCORA DÍA 10 Oferta • Se comprometió a realizar una campaña “profundamente” ciudadana, sin 
importar el tiempo que implica el encontrarse con gente que no coincide y apoya su propuesta de un México diferente. • 
“Vamos a seguir escuchando a la gente y a partir de sus reclamos y anhelos vamos a construir un proyecto de nación 
diferente”. Denuncias • “Primero se cuestiona a los políticos que no escuchan a los ciudadanos y cuando los políticos 
nos bajamos a escucharlos, sin nada prefabricado, sin guión, pues parece que también hay quienes se preocupan”, 
aseveró. Agenda de hoy • 12:30 horas, conferencia en su casa de campaña. (Rodolfo Montes, página web) 

Milenio-Promete Peña mantener programa Oportunidades: El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, 
se comprometió a mantener los programas sociales que actualmente aplica el gobierno federal. En un afán por desechar 
lo que llamó “insinuaciones inducidas” sobre la cancelación de los programas sociales en caso de que llegue a la 
Presidencia, firmó ante notario el compromiso de mantener y ampliar el programa Oportunidades, además adjudicó su 
origen a los gobiernos de su partido. “Y lo que queremos evitar es el manejo faccioso, sesgado, de estos programas y 
que se pretenda hacer de ellos una herramienta para la competencia política. Los programas sociales y los distintos 
instrumentos y herramientas de las que se supone tiene el Estado mexicano para combatir la pobreza, insisto, son de los 
mexicanos. No pertenecen a partido político alguno”, abundó. Durante una conferencia de prensa detalló también lo que 
será parte de la política social de llegar al gobierno y aseguró que se fincará en tres ejes que serán: brigadas de pobreza 
cero, fortalecer la educación para adultos mayores y erradicar la pobreza alimentaria. Argumentó que parte de los 
desarrollos para los ejes serán con créditos solidarios y distribución y fortalecimiento de los programas en apoyo a las 
comunidades más pobres como es el caso de la sierra tarahumara en Chihuahua donde también firmó el compromiso de 
la pobreza alimentaria. En el encuentro con medios también tocó el tema de la seguridad, que el mexiquense reiteró que 
debe ser un tema que no deberá politizarse porque “no es una tarea del partido”. Sentenció que el Ejército permanecerá 
en las calles y reiteró la intención de crear una policía única que sustituya de manera paulatina al Ejército; sin embargo, 
aclaró que éste se mantendrá en las calles, en tanto los cuerpos policiales no resulten confiables para el combate al 
crimen. En ese contexto se pronunció en contra de la legalización de la marihuana y calificó la propuesta como una 
acción desesperada en la intención de disminuir los índices de inseguridad y en su lugar se pronunció por darle mayor 
eficacia al Estado para prevenir el consumo de estupefacientes. “Me parece que para algunos justamente en esta 
desesperación que hay por reducir la inseguridad en nuestro país, hay quienes suponen que la legalización favorecería 
este propósito; yo no estoy convencido, no lo creo, creo que eventualmente legalizar las drogas tendría otros efectos 
desfavorables para la población y creo que hay países que eventualmente han tenido apertura en este propósito, pues 
han acreditado en el tiempo que han dado marcha atrás, han revertido estas decisiones”, dijo. En torno a los temas 
específicos del blindaje de campaña respecto a los recursos de origen ilícito, aseguró que el PRI “tiene mecanismos 
suficientes para blindar las campañas y continuará realizando auditorias aleatorias para verificar el origen de los 
recursos”. Además acusó que los reclamos hechos por Andrés Manuel López Obrador respecto a los topes de campaña 
tienen que ver con un reproche “muy temprano de quienes no tienen una condición favorable en las encuestas” (Miriam 
Castillo, página web) 

Milenio-El priista, con más vistas; la panista, con más piezas: Si bien el IFE sólo le dio licencia a los candidatos 
presidenciables de difundir tres spots en la televisión, los canales de YouTube han sido la opción para divulgar material 
audiovisual con sus propuestas. Es Enrique Peña Nieto quien posee el mayor número de vistas en su canal 
EnriquePenaNietoTV, con un millón 970 mil 937 reproducciones; sin embargo, eso no significa que tenga la mayor 
aceptación por los cibernautas, puesto que en sus 137 videos prevalecen los “No megusta” ante los “Me gusta.” Por 
ejemplo, el video titulado “Peña Nieto y Angélica Rivera” subido el 11 de noviembre del año pasado tiene 305 mil 908 
vistas, pero al revisar las calificaciones, cuenta 10 mil 449 valoraciones negativas contra 608 positivas. Otro ejemplo es la 
grabación hecha por la esposa del candidato, cuyo nombre es “Lo que mis ojos ven”, la cual es de las más reproducidas 
en el canal con 45 mil 452, a pesar de que tiene 751 clics en contra, en comparación con 203 likes. Una particularidad 
más, única del Youtube oficial del aspirante priista, es que los comentarios son filtrados; es decir, operan con un 
moderador que anula los comentarios negativos y solo permite los positivos. Por otro lado, Andrés Manuel López Obrador 
en su canal RegeneraciónTV, cuenta con 127 videos en los cuales se suma 1millon 747 mil 813 vistas. Así, el “Mensaje 
AMLO” subido el 6 de febrero, fue reproducido 57 mil 122 veces, siendo no solo el más popular, sino el de más 
aceptación con 949 ‘likes’, contra 26 ‘dislikes’. En el perfil del candidato de las izquierdas prevalece en todos sus videos 
las evaluaciones positivas. En tanto, Josefina Vázquez Mota, en JosefinaMx, es la contendiente que más grabaciones 
comparte en dicha web, incluso doblando en número a los otros postulantes con 335 piezas; no obstante, la panista tiene 
558 mil 288 vistas, con calificaciones y comentados variados. (redacción, página web) 
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Milenio-Murió Juventino Castro y Castro a los 93 años: El legislador y ex ministro Juventino Castro y Castro murió 
la madrugada del domingo a consecuencia de un infarto, después de un prolongado padecimiento del sistema 
respiratorio. Castro y Castro tenía 93 años de edad y se desempeñaba como presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados. Aunque la fracción parlamentaria del PRD confirmó al mediodía de ayer el 
deceso del ex ministro, el presidente de la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta, y otros legisladores habían 
divulgado la noticia horas antes en sus cuentas de Twitter y Facebook. Los restos de Castro y Castro fueron traslados por 
la tarde a Gayoso Félix Cuevas, para ser velados por sus familiares y amistades más cercanas. Entre los asistentes al 
funeral destacó el presidente de la Corte, Juan Silva Meza; el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, y la coordinadora 
de la bancada perredista en la Cámara de Diputados, Mary Telma Guajardo, quienes montaron la primera guardia de 
honor. Por instrucciones de sus hijas María Luisa, María Elena y María Cristina Castro Sariñana, el velorio se desarrolló 
con carácter estrictamente privado. Asistieron también los ministros Guillermo Ortiz Mayagoitia y Luis María Aguilar; 
Mariano Azuela, ex presidente de la Corte, así como el ex diputado Javier González Garza y la legisladora Leticia 
Quezada. En un comunicado, el diputado presidente Guadalupe Acosta, recordó al ex ministro como un hombre honrado 
y serio, al tiempo de externar su más sentido pésame a sus familiares y amigos. La presidenta de la Junta de 
Coordinación Política, Mary Telma Guajardo, lamentó también el fallecimiento y definió a Castro y Castro como un 
destacado jurista, académico y juez en distintos tribunales, además de subrayar sus grandes aportes como presidente de 
la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. Castro nació en Nuevo Laredo, Tamaulipas, el 16 de 
julio de 1918. (Fernando Damián, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  Peña y AMLO, por la misma “estrategia equivocada” El 6 de julio del año pasado, 
MILENIO Televisión dio a conocer el video de la patiza que padecieron, antes de ser asesinados a marrazos, dos militares 
de la Secretaría de la Defensa Nacional. 

Figuraban entre los “desaparecidos” de esa dependencia y, como se lee en el reportaje de Ignacio Alzaga publicado ayer 
en este diario, los restos mortales de otros 45 secuestrados ya fueron localizados. 

El número de soldados presumiblemente levantados es ya de 196. 

Aquellos victimados eran técnicos en áreas administrativas de la milicia en Veracruz y ninguno participaba en la primera 
línea contra la narcoviolencia. 

En el video referido se oía una voz ordenando a los homicidas patear “primero” a los soldados. “¡Que sufran los hijos de 
su puta madre…!”, decía, segundos antes de que uno del tumulto linchador comenzara a utilizar el marro. 

La semana pasada el candidato del PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, se comprometió en Veracruz a mantener, si 
gana, a la Marina en funciones policiacas. 

Debe saber entonces que, además de los militares a quienes técnica, jurídicamente, se les considera “desaparecidos” (y 
que han sufrido o están en riesgo de sufrir el aterrador destino de los que se vieron en aquel video), las bajas letales de 
la Sedena en los cinco años recientes ascienden a 169, pero también que las muertes federales en el combate que se 
libra no se limitan a las del Ejército: 

Hacia noviembre de 2011, la Marina Armada había perdido 19; la Procuraduría General de la República 120 y la Policía 
Federal 312. 

Total de bajas federales: 816. 

Y si los muertos de las policías estatales y municipales en enfrentamientos o ejecuciones superan los dos mil, el Estado 
mexicano, entonces, ha perdido a casi tres mil servidores públicos en esta lucha. 

Mantener a los militares en “las calles” (como algunos llaman al empleo de las fuerzas armadas en la mal llamada “guerra 
de Calderón”), significa exponerlas a contingencias tan repudiables como la violación de los derechos humanos por parte 
de algunos de sus elementos: casi 250 de la Sedena, desde rasos hasta generales, purgan cárcel o se encuentran bajo 
proceso. 

Sin embargo, al igual que Peña cuando menos en Veracruz, ninguno de los otros presidenciales ha tenido el atrevimiento 
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de insinuar siquiera que los servicios del Ejército y la Marina sean prescindibles en tanto no haya policías confiables en las 
áreas donde se les requiere. 

Aun a regañadientes (ilusos, para ganar votos creen que les conviene cacarear la vaguedad de que “la estrategia está 
equivocada”), los principales opositores del panato (el priista y Andrés Manuel López Obrador) coinciden con Felipe 
Calderón (sin admitirlo expresamente, por supuesto) en el empleo de militares donde no hay policías confiables. 

Y si no, que pregunten a los votantes potenciales en Michoacán, Durango, Tamaulipas, Coahuila, Nuevo León, 
Chihuahua, Guerrero, Veracruz o Sinaloa si quieren a las tropas “de regreso en sus cuarteles…”. (Carlos Marín, 
primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Tercera llamada para Josefina Josefina Vázquez Mota ha tenido la virtud de ver lo 
que está ocurriendo y escuchar lo que se está diciendo. Sabe que su campaña no camina, no va a ninguna parte. Por 
eso, seguramente, aprovechó los días finales de la Semana Santa para hacer plomería y ajuste en su equipo. A partir de 
hoy, con una que otra “cara nueva”, tratará de robarle 23 puntos a Enrique Peña Nieto. Parece una misión imposible. 

Hace ocho días pregunté aquí si no había nadie que le cuidara la espalda. Y no se la cuidaron en su desvanecimiento en 
el foro de Alejandro Martí ni en las quesadillas de Tres Marías. Calcularon que era mejor subirla a una escaladora a 
pedalear para sí misma, no para recuperar terreno. Se fue otra semana y Josefina siguió pareciendo un personaje de 
suerte adversa, impotente ante las circunstancias. 

¿Molinar, Guillermo Anaya, Rafa Giménez? Qué importan los nombres a estas alturas, qué importa si vienen de Los Pinos, 
la colonia Del Valle o el más allá. Mejor hagamos aritmética. 

Quedan 80 días de campaña. Si piensa llegar más o menos viva al 1 de julio, necesita quitarle un punto cada cuatro días 
a Peña Nieto. Eso significa arribar al debate del 6 de mayo unos 15 puntos abajo. Y terminar el mes a 10 de distancia. A 
mediados de junio debería rondar el margen de error sumado: seis puntos. 

Parece una misión imposible. Haga lo que haga, prometa lo que prometa, su campaña tendrá que ser fantástica. De una 
alegría arrolladora y un talento deslumbrante. No hay más. Dice la editora Arianna Huffington que no hay perfección en 
este mundo, pero aún se puede aspirar a la excelencia. 

Tercera llamada, tercera.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… Que con la salida del jefe de la Coordinación de Opinión Pública de la Presidencia, Rafael 
Giménez, termina un ciclo para los calderonistas en Los Pinos y comienza una nueva historia al lado de la candidata 
presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota. 

Desde hace semanas Vázquez Mota pidió la incorporación de Giménez a su equipo, pero sólo hasta ahora lo dejaron ir 
de Los Pinos, tras una mediación en la que también pesó el empujón del ex aspirante presidencialErnesto Cordero. 

:Que en el equipo de Vázquez Mota seguirán los ajustes menores, como el de anoche en el área de prensa, de donde 
salió Karla Garduño, a quien responsabilizaron de otorgar el “Nobel de la Paz” a Mario Vargas Llosa en la visita de la 
candidata a Perú. Su último error fue escribir “Tlazcala” en la agenda de actividades, lo que provocó nuevas burlas en las 
redes sociales. 

:Que en el cuartel de Enrique Peña Nieto se trabaja desde ahora en la estrategia para el primer debate, que se 
realizará el 6 de mayo. 

Se diseñarán diversos escenarios para que el enfrentamiento con los candidatos no exponga puntos flacos del priista y 
pueda sortear ataques directos y provocaciones. 

:Que la muerte del diputado Juventino Castro y Castro deja en un predicamento a la fracción del PRD en San Lázaro, 
pues la presidencia de la Comisión de Puntos Constitucionales queda vacante, justo en vísperas de la discusión de la 
reforma política. 

Más aún cuando Alejandro Encinas, sustituto de Castro y Castro en esa comisión, pidió licencia hace dos semanas. 

:Que el recién propuesto comisionado para el IFAI, Gerardo Laveaga, no quería encontrarse al candidato 
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presidencial Andrés Manuel López Obrador. 

En el velorio del ex ministro de la Corte Juventino Castro y Castro, Laveaga preguntaba a los reporteros a qué hora 
llegaba el tabasqueño, a fin de no coincidir con él. 

:Que luego de que el PAN en el DF no lo apoyó, el ex vicecoordinador de la bancada panista Giovanni Gutiérrez se 
presentó como aspirante del PRI a una diputación federal. 

Sin recato alguno, en el registro de Beatriz Paredes en el IEDF, el ex panista portó una camiseta con la leyenda “Peña 
Nieto Presidente” y su propaganda para legislador tricolor. (redacción, página 04) 

Milenio-Duda Razonable… El buen arranque de López Obrador “Esta elección será de tercios —le dijo Andrés 
Manuel López Obrador a Denise Maerker hace unos días. Eso es lo que nos dará la oportunidad de ganar”. 

López Obrador anuncia lo que desea. Viejo lobo de mar sabe que esa es su única oportunidad —y la de Vázquez Mota— 
de llegar a Los Pinos. 

Actúa en consecuencia, es generoso con la panista, duro con el priista. 

Sus conferencias mañaneras le dan un espacio en los medios y portales que no tendrán sus adversarios. Durante la 
Semana Santa, antes de tomarse un par de días de descanso, dio un par de entrevistas radiofónicas. Sabe que la manera 
en que construyeron la coalición que lo apoya —total en lugar de parcial— le quitó spots frente a sus adversarios, quiere 
achacar ese déficit a una especie de nuevo complot, pero es resultado de malas decisiones de los partidos que lo 
lanzaron. 

Lo cierto es que necesita compensar con cada línea ágata posible, cada minuto en los medios. 

Descalifica públicamente las encuestas pero las mira todos los días y actúa en consecuencia. 

La cotidiana de MILENIO-GEA/ISA ya ha premiado su buen arranque: 

El 30 de marzo, Andrés Manuel López Obrador tenía 11.1 de las preferencias brutas. La publicada el 7 de abril le da 16.6. 
Son 5 puntos y medio de ganancia. Muchos votos. 

Sus adversarios apenas y han movido los indicadores: en el mismo lapso, Vázquez Mota después de unos días de caos y 
tropiezos crece 0.1; Peña Nieto, anclado a miles de espectaculares y spots, 2.1 (utilizó aquí los resultados brutos). 

La caída en el número de indecisos ha sido la ganancia del Peje. 

López Obrador ha exigido 12 debates y ha invitado a los medios a convocarlos. Otro acierto en busca de más espacios en 
la televisión y el radio. Si los panistas de Vázquez Mota no anduvieran en el desorden que andan ya deberían haberse 
unido a la petición para, tal vez, obligar a Peña a participar. 

Para mantener su ventaja, el priista requiere de una campaña con eventos y ambientes absolutamente 
controlados, spots de primera, anuncios espectaculares como de Palacio de Hierro. Los debates son un riesgo que no 
quisiera correr. 

Un par de focos amarillos deberían preocupar a López Obrador: la falta de coordinación —a veces bronca abierta— en 
algunos estados entre los partidos que integran su coalición. Y a juzgar por lo que uno ve en el Distrito Federal, no 
parece que la campaña tenga el control del dinero, sino los partidos. En toda la capital es difícil encontrar un anuncio 
espectacular de López, ni siquiera un pendón. Todo es para otros candidatos. 

El candidato de las izquierdas tiene cuatro semanas y un debate el 6 de mayo para lograr acercarse a Peña Nieto. Si la 
encuesta del Día de las Madres lo tiene a 15 puntos, no habrá manera. 

Por lo pronto es el que mejor arrancó, a decir de las encuestas en las que dice no creer. (Carlos Puig, página 04) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EN NUEVO LEÓN, el gobernador priísta Rodrigo Medina ha logrado un récord singular 
rumbo a las elecciones de julio próximo, que a nivel local incluirán la renovación de las 51 alcaldías y el Congreso local. El 
panorama reportado periódicamente al abanderado del PRI a la Presidencia, Enrique Peña, no puede ser peor: derrota 
total en todas las posiciones importantes. El PAN ganaría hoy la Cámara estatal, las principales alcaldías, incluido 
Monterrey, las diputaciones federales, las senadurías. Incluso Josefina Vázquez Mota superaría en votos en el estado a su 
adversario del tricolor. Los informes alertan que el ciudadano considera a Medina ajeno e incompetente. 
  
LA CANDIDATA presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, deberá exhibir desde hoy un nuevo estilo de hacer 
campaña, a partir de los ajustes que, nos dicen, procesó con su equipo el fin de semana. No son pocas las debilidades 
mostradas hasta ahora: mal tino en eventos, debilidad en la imagen personal, propuestas vagas. Y muy enfáticamente: 
nula labor de inteligencia, lo que parece traslucir una falta de conexión con áreas del gobierno de Felipe Calderón. 
  
 ¿UN GABINETE PEÑA? La sola idea de que el abanderado del Institucional tuviera que verse en la necesidad de 
adelantar algunas posiciones de su equipo de trabajo en caso de llegar a Los Pinos —como lo ha hecho ampliamente y 
con éxito el perredista Andrés Manuel López Obrador—, trae nervioso a más de uno. Las dos corrientes del priísmo que 
interactúan en la campaña, los mexiquenses y los liderazgos tradicionales, han venido acercando posiciones cada vez con 
mayor eficacia en las semanas recientes. Pero si Enrique Peña Nieto debiera decidir hoy sobre quién sería su secretario 
de Gobernación, qué nombre adelantaría, y con qué consecuencias: Miguel Osorio Chong o Pedro Joaquín Coldwell. 
  
 MANLIO FABIO BELTRONES, por lo que toca a los candidatos priístas a diputados, y Cristina Díaz, por lo que se refiere a 
los aspirantes al Senado, desarrollan ya las directrices para lo que serán sus respectivas tareas de coordinación, 
asignadas por la dirigencia tricolor. Se prevé una reunión de alto nivel con representantes de todos los estados para 
acordar un programa con lineamientos y propuestas centrales, que luego serán transmitidos a cada una de las campañas 
de aquellos que buscan formar parte de la bancada de su partido en el Congreso federal. 
  
 EL PRD del Distrito Federal sufrió para sacar adelante las candidaturas a jefes delegacionales, pues las pugnas entre sus 
corrientes estuvieron a punto de llevar la sangre al río. En cuestión de horas surgirá un nuevo obstáculo para la armonía 
partidista: resulta que a los estrategas del sol azteca capitalino se les olvidó que la ley dispone —aquí también— una 
cuota de género, de tal suerte que no puede haber más de 9 candidatos de un género, a fin de que 7 sean del otro. Hete 
ahí que el PRD trae a 10 caballeros y 6 damas. Uno de los primeros deberá “sacrificarse”, lo que anticipa nuevas broncas 
internas, y presiones para el Instituto Electoral del DF, que preside Gustavo Anzaldo, lo mismo para el tribunal local en la 
materia, bajo la directiva de Adolfo Riva Palacio. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… FINALMENTE Josefina Vázquez Mota tuvo que hacer un alto en el camino y replantear su 
estrategia de campaña luego de varios tropiezos. 
  
TAL Y COMO se preveía, Roberto Gil no salió del equipo sino que se le dio un voto de confianza y, de paso, lo 
apuntalaron con algunos cuadros panistas para relanzar a la candidata presidencial. 
  
Y AUNQUE habrá cambios tanto de forma como de fondo en el manejo de la campaña, hay un asunto que sigue 
inquietando a quienes creen y trabajan en el proyecto chepinista. 
  
LA DUDA que tienen es si el replanteamiento incluye -o no- a los familiares más cercanos de Vázquez Mota. 
  
VARIOS INTEGRANTES del equipo ya han dejado sentir su incomodidad porque tanto el marido de la candidata, Sergio 
Ocampo, como su hija Majo han tomado un papel preponderante en las decisiones que, supuestamente, deberían 
corresponder a los estrategas electorales. 
  
CLARO QUE les reconocen el entusiasmo que le están poniendo para lograr el sueño de Josefina, peeero... hay quienes 
consideran que deberían asumir que la coordinación de la campaña es responsabilidad de otras personas. 
  
PARA NADIE es secreto que Barack Obama llegó a la Casa Blanca, en buena medida, por el fabuloso uso que le dio a las 
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redes sociales en su campaña. 
  
DESDE ENTONCES muchos políticos han tratado de seguir su ejemplo, incluidos los mexicanos. 
  
TODOS los candidatos tienen su página electrónica, tuitean, suben fotos, videos y comentarios a Facebook, tienen sus 
legiones de "bots" que los aclaman y tratan de mantenerse en los "trending topics" cada día. 
  
SIN EMBARGO, quién sabe si alguno de los aspirantes mexicanos a la Presidencia se animaría a hacer lo que está 
poniendo en práctica el equipo de Obama: la comercialización de su candidato. 
  
LA GAMA de artículos promocionales del Presidente que busca la reelección es enorme: desde los tradicionales botones 
para la solapa, hasta brazaletes, gorras y playeras, pasando por pijamas, baberos para bebés, fundas para teléfono 
celular, utensilios para cocina e, inclusive, artículos para mascotas. 
  
¿ALGUIEN compraría una bata dormir con estampado de AMLO?, ¿o una toalla con la sonrisa chepinesca? ¿Qué tal una 
secadora para peinarse a lo "Peña style"? Y lo más esperado: la Quadrialmohada. 
  
VAYA LÍO se armó en el Instituto Electoral del DF porque a alguien en el PAN capitalino se le pasó avisar que Margarita 
Zavala asistiría al registro de Isabel Miranda de Wallace. 
  
FIEL A su estilo discreto, la Primera Dama se presentó sin hacer mucha alharaca en el organismo electoral. La cosa está 
en que nadie salió a recibirla y, para colmo, no hubo quién la guiara a donde se llevaría a cabo el trámite. 
  
CUANDO se dieron cuenta que ya estaba ahí, comenzaron los empujones y los jaloneos, pese a que iba custodiada por 
los elementos del Estado Mayor Presidencial. 
  
DICEN QUE en el IEDF hay molestia con los panistas por no haberle dado su lugar de invitada especial a Margarita 
Zavala, además de que no avisaron que asistirían otros personajes de pesos como la propia Josefina Vázquez Mota o 
Diego Fernández de Cevallos. 
  
¿SERÁ QUE los panistas capitalinos que encabeza Juan Dueñas no creían que tales figuras acudirían a respaldar a su 
candidata? Es pregunta. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… Que el Sábado de Gloria, la candidata panista al Senado, Xóchitl Gálvez convocó 
al presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, aJosé Huerta y a José Manuel Zúñiga, a quienes les 
pidió el voto a favor de ella en las próximas elecciones del 1 de julio, al tiempo que en la misma reunión, efectuada en 
las instalaciones delbalneario El Tephé, la propia Xóchitl les afirmó que para diputado federal lo hicieran por el PRD, 
fórmula que encabeza el hermano incómodo,Pascual Charrez, olvidando en todo momento mencionar a su candidata 
presidencial Josefina Vázquez Mota, quien ese mismo día celebraba cónclave con su equipo de cercanos colaboradores 
en Veracruz para reacomodar su de por sí desorganizada campaña. 

: Que ayer fue un día fatídico para varios funcionarios públicos de Pachuca, pues dicen que a Alberto Islas, ex 
Secretario de Servicios Municipales en el Ayuntamiento capitalino y ahora titular del Cobaeh, aGeraldina 
García, ex alcaldesa de Pachuca y ahora Secretaria de Desarrollo Social y a Palmira Venero, ex directora del 
Instituto de la Juventud, les robaron, a los tres, en sus respectivas casas, lo que hace más curioso el robo es que en 
la zona donde viven siempre hay vigilancia, por lo que empieza a crecer el “sospechosismo”. 

Que al candidato de la coalición Movimiento Progresista a una diputación federal, Ricardo Baptistade plano se 
le fueron sus cabras al monte, pues dicen que está haciendo promoción donde no le corresponde. Al ser del Distrito 
V que comprende la región de Tula-Tepeji, el candidato dicen que ha ido varias veces a municipios que forman parte 
del Distrito III, que es la región Actopan, por lo que es la burla de varios de sus contrincantes políticos. Pero lo peor es 
que dicen que nadie de su equipo le dice nada, pues al parecer andan igual de atarantados. 

Que a quien ya le voltearon la tortilla es a la ex candidata a diputada federal por las izquierdas, Diana Marroquín, pues 
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ahora resulta que ni la comunidad transgénero la acepta. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… Platiqué con el presidente nacional de Coparmex y comentábamos esto, le dije que aquí en el 
estado, por lo menos de los asociados que tenemos en Hidalgo no tenemos empresas que hayan cerrado por la 
inseguridad.” 

Javier Vásquez Coria 
Líder de la Coparmex en hidalgo, sobre la situación de seguridad de las empresas. 

Transgénero Hidalgo, Frente Juvenil Pro Diversidad Sexual y colectivos a favor de la comunidad LGBTTTI de Hidalgo, 
queremos deslindarnos de la persona, actividades y declaraciones de Diana Marroquín” 

Karen Quintero 
Líder transexual en Hidalgo, sobre su situación legal con Diana Bayardo. 

Hoy estamos reduciendo la participación de eventos Internacionales y nos estamos enfocando en el mercado del centro 
del país para que aumente el turismo nacional. Firmamos un convenio para podernos ayudar entre todos” 

Renato Olivares Chávez 
Secretario de Turismo del estado sobre las estrategias para aumentar el turismo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que una vez transcurrida la Semana Santa, a partir de hoy los candidatos a puestos de elección 
popular retomarán sus actividades proselitistas, las que seguramente se darán con toda intensidad por todos lo rincones 
de la entidad. Por lo pronto el candidato priísta al Senado David Penchyna Grub saltó a la palestra para llamar, de una 
vez por todas, a un debate de propuestas con los candidatos de otros partidos. Habrá que ver cómo responden los 
abanderados de los demás partidos al Senado. 

que algo raro ocurre en Mineral de la Reforma, pues una serie de desacuerdos se han dado al interior de la 
administración municipal. Tal es el caso de Efraín Granillo Ramírez, quien fungió como secretario de Servicios 
Municipales durante algunas semanas y otros de menor nivel, quienes han sido separados de sus cargos por distintas 
razones, principalmente porque el alcalde Filiberto Hernández no los recibía para acordar los asuntos de las diversas 
areas, lo que detiene la marcha de las actividades en esa municipalidad. 

que el exalcalde de Huazalingo y candidato a diputado federal por el distrito de Huejutla, Fermín Gabino Brandi, a 
esta fecha no ha realizado campaña política en busca del voto ciudadano rumbo a la contienda del próximo 1 de julio, lo 
que deja ver ya la escasa presencia y votación que obtendrá en favor de la coalición formada por el PRD, PT y MC, en las 
regiones Sierra y Huasteca. Gabino Brandi escasamente asistió la semana pasada a una conferencia de prensa 
organizada por los partidos que lo postularon, de la que se sabe se salió antes que concluyera para no aportar lo que le 
correspondía por concepto del consumo originado en un restaurante de Huejutla. Ahora falta ver qué votación obtiene a 
su favor y de los partidos que representa. 

que transportistas de Molango, Lolotla, Calnali y otros municipios del estado piden ya con urgencia que el secretario de 
Seguridad, Damián Canales, intervenga para corregir o, incluso destituir de su cargo, a Enrique Carlos Castillo, ya 
que este agente cobra sin ninguna consideración cuotas de 100 o 200 pesos a cada ciudadano que con su vehículo de 
carga pase por enfrente de él o de sus subalternos. Castillo amenaza a quienes no estén de acuerdo, con detener los 
vehículos y mandarlos al corralón de Zacualtipán. 

que Hidalgo se mantiene como una muy buena opción para el turismo nacional, y como muestra está la recién concluida 
Semana Santa, pues fue posible ver cómo los balnearios, el Valle del Mezquital y los Pueblos Mágicos, entre otros, 
recibieron una cantidad importante de visitantes. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tortura, práctica nada ajena para las policías locales (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… Suena a todo volumen que esta semana se vencerá el plazo otorgado 
por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) para que 83 ex presidentes municipales de la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

14 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

entidad solventen las observaciones correspondientes a su cuenta pública 2010. 

La lista de morosos es encabezada por el ex alcalde panista de Huejutla, Alejandro Nava Soto, quien tiene 
un “monto vigente” por 55 millones 953 mil pesos; seguido por el de Tizayuca, con 26 millones 106 mil 
pesos; el de Tenango de Doria, con 20 millones 203 mil pesos; el de Huehuetla, con 17 millones 60 mil 
pesos, y en quinto sitio el de Tepeapulco, con 14 millones 93 mil pesos. 

El monto total no justificado por los ex ediles es de 425 millones 609 mil pesos, lo cual explica la cantidad de ex 
funcionarios públicos, principalmente ex tesoreros, que diariamente “desfilan” por las oficinas dela ASEH para presentar 
documentos de descargo. 

En Radio Pasillo se comenta que a Nava Soto, sin embargo, no le preocupan mucho las consecuencias de las 
acciones que lleva a cabo el organismo fiscalizador, pues el ex alcalde huejutlense fue detenido y llevado a la 
cárcel desde el pasado 17 de enero -un día después de haber dejado el cargo-, tras haber sido acusado porla 
Contraloría estatal de desviar millonarios recursos federales. 

En el caso del municipio de Juárez Hidalgo, habrá que recordar que algunos ex funcionarios sustrajeron toda la 
documentación contable del trienio pasado, lo cual impidió que la ASEH revisara la cuenta pública 2010 y la 
orilló a interponer una denuncia penal antela Procuraduría de Justicia estatal. 

Cantineros de Pachuca hicieron llegar a Radio Pasillo una queja contra personal de la Dirección de 
Reglamentos y Espectáculos, a quien acusan no sólo de imponer “cuotas” no consideradas en la ley, sino 
de haberlas incrementado por lo menos al doble en este año 2012. 

Los afectados aseguran que anteriormente contribuían con un pago voluntario, mismo que pasó a ser 
obligatorio. Pero además, por ejemplo, quienes pagaban mil pesos ahora tuvieron que desembolsar dos mil o 
más, lo que afecta su economía en estos tiempos de crisis. 

En el cabildo de Pachuca está por retomarse el tema de la gratuidad del servicio en los estacionamientos de las plazas 
comerciales. 

El condicionamiento impuesto a los clientes –quienes deben acreditar cierto consumo para no pagar- no convence a 
algunos regidores capitalinos, y más cuando en plazas comerciales pertenecientes al municipio conurbado de Mineral dela 
Reforma, como Q y Universidad, sí se logró la gratuidad total. (redacción, página de internet)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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